

Extrait de texte dans « Peluche, dis-moi »

(.....)

- « Papa je pourrais avoir une peluche moi aussi ? Dit Fifa
- Tu as envie d'une peluche ? demande le père.
- Puisqu'elle vient de le demander ! dit la mère
- Viens ma fille ...les peluches ne sont pas de notre culture. Une peluche c'est pour tenir chaud et ici nous avons le soleil.
- Mais pourquoi à la télé les enfants reçoivent ça souvent.
- Parce que leurs parents sont riches. Dès qu'on est un peu riche dans ce pays on peut se permettre d'avoir des peluches qui tiennent chaud. On a des climatiseurs.
- Ha
- En plus ma fille ici au Nord du Bénin, la chaleur est encore plus dense qu'au Sud, mais tu auras demain une poupée à la place de ta peluche ».

Sur ces mots le père se lève et remet un cahier neuf à sa fille.

- « Tiens ma fille, ceci est un cahier des envies. Dès que tu auras besoin d'une chose que nous ne pouvons t'offrir, tu écriras tout ce que cette chose t'aurait apporté si tu l'avais eue ».

La mère bat des mains pour cacher sa peine, elle dit à sa fille :

- « Ainsi tu pourras faire tes anagrammes
- Oui c'est vrai que depuis que j'ai appris les anagrammes, j'adore faire ça. Merci mais n'oubliez quand même pas ma poupée ».

Elle va s'asseoir devant leur unique chambre avec un stylo Bic et commence à écrire ceci :

J'avais envie d'une peluche

J'ai un cahier des envies et j'aurai une poupée.

Et de sa main gauche elle essuie ses larmes avec beaucoup de dignité.

Lokossou Joël, Béninois, comédien en France